

Salus Super Omnia

# Derribarán los Cerros

POR NICOLAS SANCHEZ

El elixir de la vida, la piedra filosofal y el agua de la eterna juventud fueron, en su día, las metas de buscadores de imposibles. Hoy el objetivo ha variado: se procura encontrar remedio al "smog", o "neblumo" como quieren los defensores de la pureza del castellano que se llame a la suciedad del ambiente físico.

Pero, en realidad, esa tarea debe darse por concluida hoy: la Sociedad Filantrópica Pro Salud de México, A. C. (en formación), encontró ya la cuadratura de este círculo que atosiga a las ciudades modernas. Basada en su lema "salus super omnia" que nosotros, legos en latinerías suponemos que debe ser algo como "salud sobre todo", la sociedad filantrópica en formación anunció que, para combatir el "smog", ¡hay que derrumbar "la barrera de cerros al norte de la ciudad —de Barrientos a Ecatepec—".

¿Cuál es el propósito de esta demolición gigantesca —por cuyo contrato se perecería cualquier negociante—?: Eliminar "ese gran estorbo", para que "las corrientes de aire predominante, gratuitas, principalmente del norte, se aprovechen en toda su magnitud y no se pierdan al ser desvanecidas o desviadas a su entrada al Valle de México por chocar y pasar ya sin fuerza encima (de los cerros) cuando lo ideal es que estas corrientes corran al nivel del piso de ser posible".

Dueños de una lógica impecable, los fundadores de esta sociedad filantrópica (en formación) añaden que "el material demolido que será trasladado a otro sitio, podrá utilizarse para formar cauces artificiales destinados a canalizar corrientes de aire a los puntos deseados..."

Por último, la sociedad filantrópica (en formación) recomienda la aplicación de su proyecto, "pues la ciudad de México seguramente no se va a cambiar de lugar". Al fin y al cabo, "los cerros de todas maneras estorban".

## Agrícola

Enfermedades que han tenido influencia significativa en la producción maderera y en la salud...

CASA PEREGRINOMES INFORMO

Pulido de Pisos Parquet y Dúela CON POLY FORM

COLOR Servicio de pintura 5-79-22-14 5-32-81-75

DIVORCIOS Intercepción. Rapidez Teléfono 546-78-41

CLOSETS webers Resuelve PROBLEMA de ESPACIO

INSCRIPCIONES ABIERTAS Para los Nuevos Grupos de las CARRERAS TECNICAS de... TEL. 512-35-94 CONTADOR PRIVADO

## TELEFONOS

Compañías y Finanzas, Seguros y otros servicios de telefonos. Servicio a domicilio. Tarifaciones precisas. 5-42-21-21 y 5-42-21-21

## CAJAS DE CARTON

Corrugado, entrega inmediata. Cantidades solicitadas en todos tamaños. Dr. Garciladiego 45. 5-73-47-31 5-73-47-35

## VIRILIDAD

"SE RAMI" ENERGIA Y POTENCIA Teléfono 575-81-85 LORENZO ROTURINI (M.D.) MEXICO 1, D. F.

## OBESIDAD

PERDIDA 4 KILOS DE PESO AL MES SIN DIETA CON "ALGAS MARINAS" Unico producto en México. Pedidos: telefono 557-45-81 REP. DE COLOMBIA 52-A

## APRENDA A MANEJAR

TRAMITACIONES ESCUELA "Vargas" DE MANEJO DE MANEJO AV. NUEVO MUNDO 44 5-93-40-25 5-93-17-60 Sucursal Casa de GUADALUPE 967 5-77-45-84 y 5-77-17-60 GRATIS Al Público en General Clases de Educación Vial por un Oficial de Tránsito

CIM Con o

RIA SOCIALES



# Perifonemas

## I—Basílica de Lona

**C**ON motivo del septuagesimoquinto aniversario de la coronación de la Virgen de Guadalupe, y en virtud de que la Basílica no resiste ya la presencia de muchedumbres bajo sus cúpulas, cuarteada como está, se erigirá una "basílica efímera", consistente en un enlonado que cubrirá una superficie de aproximadamente cinco mil metros cuadrados.

Un aplauso y un reparo tenemos que presentar ante la idea. El aplauso, porque se ha encontrado una solución que concilie el deseo de los fieles de participar en los actos masivos con que se recordará el fasto mariano, con las medidas de seguridad necesarias en un templo que no ofrece condiciones adecuadas ya.

Resulta plausible, también, que la solución se haya producido por el lado de la sencillez. Hubiera podido pensarse en salones temporales de otro tipo, usados a veces en recepciones sociales de gran gala, que irían contra el espí-

ritu de pobreza que ha de ejercer la Iglesia. Con el habitáculo de lona será posible, sin ostentación, dar cabida a unos ocho mil fieles en otras tantas sillas.

Si mucho nos apurasen, hasta podríamos pensar en que un enlonado así podría ser solución permanente como sustituto de la basílica. Por lo pronto, se sabe que el que será colocado el próximo 20 no será muy efímero, en rigor, sino que puede durar uno o más años. ¿Y si algo así, o semejante, se construyese en vez de la suntuosa basílica cuya proyectada construcción ha suscitado oposición, por el boato que significaría?

El reparo que se nos ocurre oponer es el riesgo que representa un recinto de la especie señalada, si no se observan cuidadosas precauciones. Ojalá que se tomen todas las medidas conducentes a asegurar la estabilidad y firmeza del enlonado.

## II—Reglamento que no se Aplica

**B**ATIMOS palmas hace un par de meses, cuando entraron en vigor los nuevos reglamentos de policía y de tránsito. Hicimos notar que ello mejoraría las relaciones entre los particulares y la autoridad, al especificar con claridad cuáles conductas están permitidas y cuáles prohibidas, así como por la introducción de nuevos sistemas procesales, en que se otorga derecho de audiencia a los infractores, etc.

Pero a sesenta días de distancia, nos encontramos con la declaración de un juez calificador, que nos llena de estupor. Interrogado acerca de cómo han operado los nuevos ordenamientos, el licenciado Inocencio Lozano Castro, de la sexta delegación, informó que, en la práctica, los reglamentos no se han aplicado, porque no hay espacio físico donde acondicionar las instalaciones que se requieren para poner en ejecución la disposiciones a que nos referimos.

En tono vago y pesimista, el funcionario dijo que "tal vez dentro de un año" las delegaciones puedan ponerse a tono con la reglamentación nueva. Eso equivale a decir que nunca ocurrirá eso, de lo cual se derivan graves consecuencias para la convivencia de los capitalinos.

En primer término, se frustra en el ciudadano el anhelo de ver cumplida una disposición que a todos pareció adecuada y oportuna. Ya hay bastante desilusión entre los mexicanos, por el incumplimiento de algunas normas fundamentales, para que se agrave con la no aplicación de simples preceptos reglamentarios.

Además, el que esté ocurriendo lo que pasa, revela que no nos hemos desprovisto del defecto de creer que las palabras modifican la realidad. Pensamos que con decir que los reglamentos estaban en vigor lo iban a estar de verdad. Ya vemos que no fue así. Y urge que lo estén.